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Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
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Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 28.10.2021 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Helmut Andresen  
Herr Christian Andresen  
Herr Lars Braack  
Herr Peter-Martin Dreyer  
Herr Thomas Grohmann  
Herr Arno Henkel  
Herr Dieter Olma  
Herr Thorsten Schacht  
Herr Volker Starck  
Herr Horst Trauzettel Vertretung für Herrn Karsten Poppner 
Herr Klaus Westhölter  
Herr Jürgen Wollert 
 
Verwaltung 
Tim Zaschenbrecher 
 
Gäste:  
Frau Ungethüm-Ancker 
 
Presse 
Rebecca Nordmann 
 

 

  

Entschuldigt fehlen: 
 

Sitzungsteilnehmer 
  
Herr Wilhelm Fülling 
Herr Hauke Lassen 
Herr Karsten Poppner 
Frau Heike Wilhelmsen 
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Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 28.10.2021 

 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
Keine Änderungsanträge. 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
Keine nichtöffentliche Beratung. 
 

Tagesordnungspunkt 4. 

 
Eingaben und Anfragen 

 
Keine Eingaben und Anfragen. 
 

Tagesordnungspunkt 5. 

 
Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 
Der Schulverbandsvorsteher hält seinen Verwaltungsbericht (siehe Anlage). 
 
Herr Christian Andresen fragt nach der Nutzung des Daches der Gemeinschaftsschule an 
der Schlei, ob dieses auch zur Stromerzeugung oder ähnliches geplant sei. 
Der Verbandsvorsteher erklärt, dass eine Dachbegrünung mit Installation von Photovoltaik 
geplant ist. 
 
 



Tagesordnungspunkt 6. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
Keine Fragen. 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
Keine Einwendungen. 
 

Tagesordnungspunkt 8. 

 
Antrag TSV Kappeln 
Vorlage: 2021/238 

 
Antrag des TSV Kappeln auf Verdunklungsmöglichkeiten in der Sporthalle 1 der Gemein-
schaftsschule an der Schlei. 
 
Der Verbandsvorsteher schlägt die übergangsweise Anbringung einer OSB-Platte vor. 
 
Herr Olma gibt zu bedenken, dass in der vormittägigen Sportgestaltung in der Halle Licht 
eingeschaltet werden muss, sollte das Fenster mit einer OSB-Platte verdunkelt werden. Zu-
dem äußert Herr Olma Bedenken bezüglich der Ansehnlichkeit der Halle. 
Christian Andresen schlägt vor die Schülerinnen und Schüler die Platte bunt gestalten zu 
lassen. 
 
Herr Westhölter bittet um zusätzliche Beschließung einer Alternative. 
Frau Pichatzek fragt nach der Dauer der Anbringung einer OSB-Platte. 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass die Dauer der Anbringung durch die Fachschaft Sport 
festgelegt wird. 
 
Der Nahbereichsschulverband beschließt die Anbringung einer OSB-Platte. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  12 
Davon stimmberechtigt:    12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:       0 
Ungültige Stimmen:       0 
 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 9. 

 
Sanierung der "Insel" an der Gorch-Fock-Schule 
Vorlage: 2021/180 

 
 
Frau Christiansen-Hansen (Schulleiterin der Gorch-Fock-Schule) hebt hervor, wie wichtig 
eine professionelle Einrichtung für pädagogische Arbeit in der „Insel“ ist. 
Herr Schacht spricht sich für eine Sanierung und die Wertschätzung der Arbeit in der „Insel“ 
aus.  
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt / der Nahbereichsschulverband beschließt, 9.500 € 
für die neue Ausstattung der „Insel“ an der Gorch-Fock-Schule im Haushaltsjahr 2022 einzu-
planen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  12 
Davon stimmberechtigt:    12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:       0 
Ungültige Stimmen:       0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 10. 

 
Schulsozialarbeit 
Vorlage: 2021/226 

 
 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass die  Einstufung im TVöD für Schulsozialarbeiter*innen 
und in der Offenen Ganztagsschule in naher Zukunft angepasst werden müsste. 
Andernfalls würden in Zukunft Bewerber fehlen, da andere Gemeinden eine höhere Vergü-
tung zahlen. 
 
Herr Dreyer fragt nach der Begründung, weshalb die Schulsozialarbeiter*innen der Klaus-
Harms-Schule beim Schulverband angestellt sein sollen und nicht bei der Stadt Kappeln. 
Herr Olma gibt zu bedenken, dass die Schulsozialarbeiter*innen bei der Stadt Kappeln an-
gestellt sein sollten. 

 
 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass die Kosten von der Stadt Kappeln übernommen werden 
sollen. Der Verwaltungsaufwand zur Berechnung der Zuschüsse durch andere Träger ist 
deutlich einfacher, wenn die Beschäftigten bei einem Schulträger beschäftigt sind. Sollte die 
Klaus-Harms-Schule im Nahbereichsschulverband mit aufgenommen werden, würde dies in 
Zukunft den Verwaltungsaufwand für die Umstellung zusätzlich erheblich reduzieren. 
Nach Aufnahme der KHS im Schulverband würden die Kosten vom Schulverband getragen 
werden.  
 



Herr Dreyer fragt nach der Grundlage der Stundenerhöhung der Schulsozialarbeiter*innen. 
 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass der Bedarf nach mehr Schulsozialarbeit anhand der 
Stellenauslastung ermittelt wurde und weist daraufhin, dass auch in Zukunft die Schulsozial-
arbeit einen hohen Stellenwert hat und ausgebaut werden sollte. 
 
Herr Prahs (Schulsozialarbeiter an der Gorch-Fock-Schule) fragt nach der Aufnahme von 
Herrn Kaufmann im Nahbereichsschulverband als Arbeitgeber. 
 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass er das Thema bereits in Bearbeitung hat. 
 
Der Nahbereichsschulverband beschließt, dass die Kosten für die durchzuführenden Ände-
rungen in Höhe von ca. 70.000,- € / Jahr bei der Stadt Kappeln beantragt werden. 
Der Nahbereichsschulverband Kappeln erhöht nach Kostenübernahmeerklärung durch die 
Stadt Kappeln den Stundenanteil der Beschäftigten an der Klaus-Harms-Schule von derzeit 
25 auf 39 Wochenstunden und von derzeit 19,5 auf 39 Wochenstunden. 
Die Stelle an der Grundschule Karby wird neu ausgeschrieben und bis zur Neubesetzung 
von der jetzigen Schulsozialkraft weiter ausgefüllt. 
Der Stellenplan wird dementsprechend angepasst. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  12 
Davon stimmberechtigt:    12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:       0 
Ungültige Stimmen:       0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Einstellung einer Haushaltskraft 
Vorlage: 2021/227 

 
Keine Nachfragen. 
 
Der Nahbereichsschulverband beschließt, ab Januar 2022 eine hauswirtschaftliche Kraft in 
Teilzeit mit der Entgeltgruppe 5 TVöD in der Gorch-Fock-Schule einzustellen. Der Stellen-
plan ist entsprechend anzupassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  12 
Davon stimmberechtigt:    12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:       0 
Ungültige Stimmen:       0 



Tagesordnungspunkt 12. 

 
Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2022 
Vorlage: 2021/182 

 
Keine Nachfragen. 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan des 
Nahbereichsschulverbandes Kappeln für das Haushaltsjahr 2022. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  12 
Davon stimmberechtigt:    12 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:       0 
Ungültige Stimmen:       0 
 
 

Tagesordnungspunkt 13. 

 
Verschiedenes 

 
Der Verbandsvorsteher verkündet, dass der Bau der Küche in der Gorch-Fock-Schule der-
zeit nicht wie geplant umgesetzt werden kann, da Frau Silva Schröder die Bauverwaltung 
zum 30.09. verlassen hat. Durch diesen Engpass musste der Verband ein externes Architek-
tenbüro mit der Erstellung eines Leistungsverzeichnisses beauftragen. 
 
Frau Christiansen-Hansen (Schulleiterin der Gorch-Fock-Schule) gibt zu bedenken, dass die 
Schule seit drei-vier Jahren auf weitere Brandschutzmaßnahmen warten würde und das be-
reits vorliegende Leistungsverzeichnis der technischen Geräteausstattung für den geplanten 
Küchenbau sei fehlerhaft. 
 
Der Verbandsvorsteher gibt an, dass die geplanten Sanierungsarbeiten bereits Brand-
schutzmaßnahmen beinhalten und auch bei zukünftigen Projekten entsprechende Synergie-
effekte genutzt werden, um den Brandschutz zu verbessern. 
 
Herr Braack gibt zu bedenken, dass die Bauverwaltung unter anderem auch stark mit ande-
ren Projekten ausgelastet sei und spricht sich für externe Vergaben bei Bauvorhaben aus, 
um die Verwaltung zu entlasten. 
 
Herr Christian Andresen weist auf die Sinnhaftigkeit eines Bausachverständigen als Begleiter 
für zukünftige Bauvorhaben hin, um eventuelle Baumängel bereits während der Bauphase zu 
identifizieren und zu beseitigen. 
 
Herr Trauzettel gibt an, dass sich gute Bewerber auf alle ausgeschriebenen Stellen bewor-
ben haben und diese auch eingestellt wurden. 
 
Schließung der Sitzung um 17:43 Uhr. 
Anlage:Bericht des Schulverbandsvorstehers 
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